
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t   Nr. HA/002/18 
 
 
über die Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Emmendingen am Donnerstag, 
dem 08.03.2018 im Sitzungssaal des Rathauses 
 
Beginn:  18:00 Uhr     Ende:   19:13 Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
2 Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Haupt-

ausschusses Nr. 001/18 der Stadt Emmendingen am 
16.01.2018. 

 

  
3 Zustimmung zur Annahme von Spenden 0125/14/18 
  
4 Neufassung der Friedhofsordnung 0947/18 
  
5 Information zum künftigen Umsatzsteuerrecht 0951/18 
  
6 Bekanntgaben der Verwaltung  
  
7 Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
  
8 Anfragen der Ausschussmitglieder an die Verwaltung  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Der Vorsitzende 
Herr Stefan Schlatterer  

 Die Stadträte 
Herr Benjamin Buob  
Herr Thomas Fechner  
Frau Christl Gräber bis 19.35 Uhr anwesend 
Frau Ute Haarer-Jenne  
Herr Hanspeter Hauke  
Herr Friedrich Hegener  
Herr Horst Lapschansky  
Herr Joachim Saar  
Herr Christian Schuldt Vertretung für SRin Tegeler 
Herr Wilhelm Volz  
Herr Martin Zahn  

 Die Ortsvorsteher 
Frau Carola Euhus  
Herr Felix Schöchlin ab 18.10 Uhr anwesend 
Herr Heinz Sillmann  

 Die Fachbereichsleiter 
Herr Uwe Ehrhardt  
Herr Rüdiger Kretschmer  

 Die städtischen Fachvertreter 
Herr Peter Dengler  
Petra Huberth  
 
 
 
Abwesend waren: 

 Die Stadträte 
Herr Reinhard Stopfkuchen  
Frau Ingrid Tegeler  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Hauptausschuss form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfä-
hig ist. 
 



 
- TOP 1 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
 
 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 



 

- TOP 2 - Niederschrift über die öffentliche Sitzung des 
Hauptausschusses Nr. 001/18 der Stadt Em-
mendingen am 16.01.2018. 

 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die Niederschrift beim Schriftführer zur Ein-
sichtnahme ausliegt und diese, wenn keine Widersprüche während der Sitzung ein-
gehen, genehmigt ist. 
 
Widersprüche gegen die Niederschrift werden in der Sitzung von Gremiumsmitglie-
dern nicht erhoben. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 3 - Zustimmung zur Annahme von Spenden 0125/14/18 
 
 
Beschluß: 
 
Der Annahme von Spenden wird zugestimmt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

SB Ja Nein Eh 

12 12 0 0 

 
 
 



 

- TOP 4 - Neufassung der Friedhofsordnung 0947/18 
 
Herr Kretschmer trägt den Sachverhalt vor. 
 
 
Beschluss: 
 
Der Stadtrat beschließt die neue Friedhofsordnung zum 01.04.2018 und hebt die alte 
Satzung auf.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
SR Volz erklärt sich für befangen. 
 

SB Ja Nein Eh 

11 11 0 0 

 
 
 



 

- TOP 5 - Information zum künftigen Umsatzsteuerrecht 0951/18 
 
Herr Dengler informiert über das künftige Umsatzsteuerrecht. 
 
 
Information: 
 
Die Informationen werden zur Kenntnis genommen. 
Derzeit ist kein Beschluss erforderlich! 
 
 
Die Informationen wurden zur Kenntnis genommen. 
 
 



 

- TOP 6 - Bekanntgaben der Verwaltung  
 
Tempo 30 Anordnungen 
Im Bereich Kollmarsreute, Kollmarsreuter-Straße/ Hauptstraße besteht ein  
nächtliches Tempo 30 Limit (von 22.00 bis 06.00 Uhr).  
Leider wurde dieses vom Regierungspräsidium nicht, wie von der Stadtverwaltung 
ausdrücklich gewünscht, durchgängig genehmigt. 
Es wurde nur fragmentarisch z.B. zwischen der Hohlbeinstraße/Fritz-Böhle-Straße 
und von der Lessingstraße bis zur Wiesenstraße eingeführt.  
In Kollmarsreute beginnt es beim Anwesen Nr. 35 und endet bei Anwesen Nr. 14.  
Die Problematik besteht zum einen darin, dass die Anwohner diese Regelung nicht 
verstehen (besonders, warum bei ähnlicher Wohnsituation ein Tempolimit besteht und 
wenige Meter weiter keines angeordnet werden konnte) und des Weiteren, dass 
durch das ständig notwendige Abbremsen und Beschleunigen die gewollte  
Lärmreduzierung nicht eintritt.  
Die Vielzahl der angebrachten Verkehrsschilder ist aber verkehrsrechtlich notwendig, 
da nach jeder Kreuzung oder Einmündung die Beschilderung wiederholt werden 
muss. 
OB Schlatterer ergänzt, dass die jetzige Verkehrssituation so nicht hingenommen 
wird, da sie unsinnig ist. Es wird nochmals versucht eine einheitliche Lösung zu  
finden, da die jetzige Situation zu Rechtsunsicherheiten führen kann. 
 
 
 
 
 
 



 

- TOP 7 - Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern  
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
 
 



 

- TOP 8 - Anfragen der Ausschussmitglieder an die Ver-
waltung 

 

 
SR Saar 
Herr Saar fragt an, ob es aktuelle Überlegungen bezüglich der Aussegnungshalle 
gibt? 
 
OB Schlatterer erklärt, dass eine Aussegnungshalle nur sinnvoll ist, wenn diese von 
allen Konfessionen genutzt wird. Zunächst muss ein Vorschlag der Kirchen erfolgen, 
wie eine solche Halle sein sollte. Wenn eine realisierbare Idee vorliegt, dann werden 
die veranschlagten Kosten zeitnah in den Haushalt eingestellt, so dass die Umset-
zung schnell erfolgen kann. 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:13 Uhr. 
 
 
 
 
Schriftführer:       Der Vorsitzende: 
 
 
 
_________________________    ___________________________ 
Datum             Petra Huberth      Datum              Stefan Schlatterer
   
 
       
         Die Mitglieder: 
 
 
    
         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 

 
 
 

         ___________________________ 
         Datum                        Unterschrift 
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